
民営化計画策定に係る説明会等に寄せられた意見・質問一覧

NO 区分 場所又は利用先 質問（Webは基本的に原文のまま掲載） 回答

1 移行準備 大山田保育園
今まで不要だった制服代や教材費などを払いたくない保護者には、準備期

間に説明をして理解してもらうという形ですか。または、民営化されない

公立の保育園に行ってもらうのですか。

制服等の民営化により新たに必要となる物については、在園児が強制的に負担す

ることにならないよう移行期間を設けるなどの協議をすることは可能と考えま

す。なお、保護者がニーズにあった保育園を選ぶことも可能になります。

2 移行準備 大山田保育園

民営化により先生方が総入れ替えとなるのでなく、市の職員の先生をしば

らく出向させるなど、子ども達に負担のないようにお願いしたいです。

令和３年度、公立の依那古保育所と依那古第２保育所を統合させ同時に民営化を

しました。その際にも市の職員が数か月間、新しい保育園に行き、合同で保育を

する期間を設けました。その期間に、保護者とのつながりや、子どもと先生の関

係などを徐々に移行していきました。また、その間には新しい園と、市と保護者

の三者で何回も会議をもち、子どもたちにも保護者にも負担のないような移行を

考えていきました。今後も同じような対応を行い負担軽減に努めます。

3 移行準備 さくら保育園
民営化により金額は変わりはないのですか。何かさらに購入するのです

か。

保育料は民営化しても同じです。保育用品も大きな差はありません。保護者、

園、市の三者で協議を重ねながら、スムースに移行できるよう進めています。

4 移行準備 あやま保育所

依那古保育所と依那古第2保育所が統合民営化した前例を基におおまかな

民営化の流れと、その後、どのくらいの期間公立の保育士が残ったのか教

えてください。

約１年ほどの準備期間を設け、市役所と保護者と民営化の委託先の三者で幼児保

育や用品について何回も協議を行いました。

合同の保育は約３ヶ月と考えています。少しずつ公立の職員が行く時間を少なく

し、園児がスムーズに園生活を送れるように進めます。

5 移行準備 ともだ保育所

民営化後の共同保育の準備期間はどのくらいを考えていますか？ 昨年度、依那古保育所と依那古第２保育所が統合して民営化し新しい保育園と

なったことを例とします。当初は共同保育の期間を半年と計画していましたが、

子ども達は新しい保育士に早く慣れ、約２か月の共同保育でした。その間に保護

者、事業者、市の三者で何回も協議をし、提案や改善をしながら、子ども達が安

心して園生活が出来るようにしていきました。

6 移行準備 ともだ保育所
半年の準備期間（共同保育）で保護者も大丈夫でしたか。 新しい保育士と話をする中で、大きな不安もなくご理解いただけ、スムースに移

行できました。
7 移行準備 ともだ保育所 半年の準備期間は、場合により延長もできるのですか。 状況に応じて対応します。
8 移行準備 大山田自治協 保育士が急に変わると園児や保護者が困るのではないですか。 準備移行期間をしっかり設けて、負担軽減に努めます。

9 移行準備 大山田保育園

移行期間というのは具体的にいつから始まるのですか。 例ですが、事業者が決定後、来年度に選定委員会を仮に設置したとして、事業者

決定まで半年以上はかかると思います。事業者が決定し、そこから移行期間が始

まります。移行期間に１年以上は用意したいことから２年程度はかかると考えま

す。選定委員会の設置から実際に私立の保育園が開設するまでは２年はかかると

想定しています。

10 移行準備 大山田保育園
現在の保育士は大方変わるという事ですね。子どもたちの情報なども問題

なく引き継げるのですね。

保育士は基本的には変わります。問題のないよう移行期間を十分に設けさせてい

ただきます。

11 移行準備
Web

柘植保育園

保育の現場も人手不足の中、民営化による先生の異動が心配です。以前住

んでいた市では民営化により先生の確保が難しくなり、園の開所が遅れた

り、突然先生ががらりと変化し子どもたちが寂しい思いや混乱したことも

聞いています。保育園が多くなっても働く先生がいなければ意味がないと

思います。民営化により、現在働いてくださっている公立の先生たちはど

のようになるのでしょうか?

公立から私立になることで保育士等の交代が生じ、保護者や児童への影響は懸念

されます。対応方法として、移行準備期間を十分に確保し、引継ぎ、共同保育を

行うことで保護者や児童の不安解消に努めます。また、公立の保育士について

は、他の公立保育園又は子育て施策の職場において従事していただくことになり

ます。

12 園の選択 大山田自治協
将来、保護者によっては近くに保育園があっても、遠方の保育園を希望す

るような事は起こりませんか。

現在も、家の最寄りでなくとも、職場の近くや希望の保育園・幼稚園に通わせる

保護者もいます。園により特徴に違いがあると、保護者は子どもにあった園を希

望することもできます。それも1つのメリットと考えます。

13 園の選択 大山田保育園

保護者は自分で各園を調べるのですか。 現在も、申し込み前に直接園を見に行く保護者はいます。保護者によって園の感

じ方は様々ですので、実際に行っていただき、感じていただくのが一番と考えて

います。

基本的な情報が全保護者や、保育園の利用を考えている皆さんに行き届くことは

とても重要なことだと考えます。

1



民営化計画策定に係る説明会等に寄せられた意見・質問一覧

NO 区分 場所又は利用先 質問（Webは基本的に原文のまま掲載） 回答

14 公立・私立違い 大山田保育園

事業協会と公立の違い、事業協会の特色を教えてください。 伊賀市では３年ほど前から事業協会と公立が一緒に保育内容を検討していること

もあり、特に違いはありません。また、今のところ事業協会が何かに特化してい

ることもみられません。ですが、他の市町村では、特色ある取組みをしている私

立の保育・幼稚園がたくさんあります。

15 公立・私立違い 大山田保育園

現在は事業者は事業協会だけで、公立と保育内容は変わらなくとも、今後

は違ってくることもあるのですか。

事業者によっては、ここに力をいれますという所はあると思います。基本的な保

育内容、ベースはしっかりしてほしいというのは、今後協議の中で話し合いたい

と考えています。

16 財源
Web

柘植保育園

現在、娘が柘植保育園にお世話になっています。たくさん遊んで、からだ

を動かして、地域の友だちと交わるそんなのびのびとした環境で過ごせて

いることが、親としてもとても嬉しく、そんな場所を支えてくださってい

る先生や職員の皆さんに感謝です。民営化になり、国や県より助成を受け

(公立だと助成がない仕組みもおかしいと思います)、より多くの親子が保

育園を利用でき、より保育園での過ごしが子どもたちにプラスになるとい

いなぁとは思います。

私立の運営費には施設型給付費という補助金が交付されますが、公立は地方交付

税に算入された使途が自由な一般財源として収入があります。市としては、私立

に対する施設型給付費には国県負担金があり、目的が決まった財源として収入す

ることで明確に財政確保が図れることから、効果があると考えています。

17 財源

Web

今後保育所の利

用を考えている

公立保育園の建て替え等の国の財政措置は「一般財源化」されたものあ

り、廃止されたものではありません。「廃止された」との誤認のもと一般

財源化された財源をどのように活用していくかという財政議論を保育部局

が財政当局が行わずに、安易に民営化を進めているとしか言いようがあり

ません。

公立は地方交付税に算入された使途が自由な一般財源として収入があります。市

としては、私立に対する施設型給付費には国県負担金があり、目的が決まった財

源として収入することで明確に財政確保が図れることから、効果があると考えて

います。

18 財政 大山田保育園

保育料が同一なのに、どうして民営化すると財政が豊かになるのですか。 公立保育所の場合は、市の一般財源で賄うのが基本です。私立の保育所の運営費

は、国が１/２、県が１/４を持ち、市は１/４の負担になります。事業者として

得られる金額は同じでも、それぞれの財源が国や県から補助金が入ってくるの

で、交付税措置で担保されたとしても市としては目的に応じた財源を確保できる

というイメージです。

19 財政 青山自治協
大規模な施設整備の民営化事業者の費用負担はどうなりますか。 定員によって上限がありますが、現在の制度の場合は、１/２を国が負担、１/４

を市が補助金として負担します。残りの１/４が事業者の負担です。

20 財政 大山田自治協
市の財政が厳しいので民営化したいことはわかりました。 現在、施設の老朽化や３歳児未満の保育ニーズ、保育士や財源の確保が課題で

す。子育て施策を充実していこうと思うと、やはり民営化が最善の方法と考えて

います。
21 事業者選定 大山田保育園 民間事業者とはどういったところですか。 認可保育所を運営している社会福祉法人又は学校法人を基本とします。
22 事業者選定 あやま保育所 事業主はもう決まっているのですか。 現段階では決まっていません。公募により決定する予定です。

23 事業者選定 ともだ保育所
私立保育園から少子化により運営が厳しいとか、保育士の給料支払いにつ

いてなどの不安な声はありませんか。

定員数に応じた交付金が支給されていますので、極端に運営が厳しいなどのお話

はありません。

24 事業者選定 ともだ保育所
民営化の事業者は園ごとに決めるのですか。それとも伊賀市全体で、社会

福祉法人や学校法人が一括でするのですか。

一括ではなくて個別です。

25 事業者選定 たまたき保育所
私立には認可保育園と未認可保育園がありますが、事業所の選定に際して

認可保育園、未認可保育園は決まっていますか。

民営化には、認可保育所の経営実績のある法人を考えています。

26 事業者選定 青山自治協
事業者は、認可保育所の運営をしている社会福祉法人あるいは学校法人が

基本となるようですが、市としてはすでに候補事業者があるのですか。

現在では決まっておりません。今後、事業者を募り、プロポーサル方式で選定を

いたします。その中でも実績を重視し、学校法人、社福法人で一定年以上認可保

育所としての実績を求めたいと考えます。
27 事業者選定 青山自治協 いなこ保育園はどちらの事業者が運営していますか。 最終的には伊賀市社会事業協会となりました。
28 事業者選定 青山自治協 社会事業協会は実績があるのですか。 旧上野市のほとんどが伊賀市社会事業協会の運営です。
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29 事業者選定 青山自治協

他府県では社会福祉法人で保育事業に参入されているところも多いと聞き

ます。

いなこ保育園の場合は、利用者や地元の声からは運営実績や保育士の経験を求め

る声が多くありました。社会福祉法人であっても新規事業者となる場合は現時点

では対象と考えていませんが、今後、そういったケースもありうるとは考えてい

ます。
30 事業者選定 大山田自治協 民営化後は一括で同一業者が運営するのですか。 各保育園ごとに行います。

31 事業者選定 大山田自治協
伊賀や地域のことを全く知らない遠方の事業者では不安です。保育士も変

わりますし。

選定の点数表、審査表に、伊賀地域への貢献度や保育士の質についても入れたい

と考えています。

32 事業者選定 阿山自治協
現在、伊賀市の私立が13園ありますが、その事業者の法人名を教えてくだ

さい。

現在、私立の認可保育所が13園あり、その事業者は、伊賀市社会事業協会の１事

業者です。また、私立の幼稚園は、白鳳幼稚園が市内に１園、青山地区に認定こ

ども園として、青山よさみ幼稚園が１園あります。

33 事業者選定 大山田保育園
この地域の保育園の事を知っている事業者になるのか、大阪や東京などの

業者が来るのか気になります。

選定はプロポーサル方式です。募集要件に条件をつけて、地域の事を理解してい

ただけるような事業者を選定していく必要があります。

34 事業者選定 大山田保育園
民営化後の事業者の方針が意に添わなくとも、家や職場に近い預けやすい

園を希望することになると思います。　個人で考えることかもしれません

が、選択肢は限られますね。

できるだけ、保護者や子どもの満足に沿えるような民営化ができるように努力し

ていきたいと考えています。そのために、保育所ごとに選定委員会を設置し、事

業者を募集するための要綱に要望などを入れたいと考えています。

35 事業者選定 大山田保育園

プロポーザル審査は全国公募ですか。 プロポーザルは、基本的には全国区を考えてはおりますが、地域の説明会の中

で、全国公募についての意見もあり、今後選定委員会の中で考えていきたいと

思っています。

36 事業者選定 大山田保育園
選定委員会は保護者と地域の代表者とありますが、保護者は１園から何名

ですか。

基本的に１園から１名と考えておりますが、重役ですので2名も考えています。

37 施設 大山田保育園 築何年以上の施設がいくつですか。 築40年以上の施設が１施設、30年以上が５施設となっています。

38 施設 あやま保育所

老朽化の施設を建て替える場合、建て替え期間の保育園はどうなります

か。

いろいろなパターンが考えられますが、市が保有している近隣の施設等を仮園舎

として使用することが考えられます。

実例では、

1）いなこ保育園（依那古保育園と依那古第２保育園統合）　元の依那古保育所

を解体、その場に新築の間、依那古第２保育所の園舎を仮園舎として使用

2）みどり第２保育園（その場で建て替え）　閉校した旧長田小学校を仮園舎と

して使用

39 施設 ともだ保育所

小学校区を基本としてともだ、あやま、たまたきの3園が統合する場合、

新しい園が改修による整備だと、希望者全員が入れますか。入り切れない

と小学校区で通えないのか心配です。

施設の規模と整備については、今後、地域や保護者の皆さまとの話し合いの中で

一番良いように進めたいと考えています。方法としてはいくつか考えられます。

例：①市が増築する　②民営化して増築（市が増築の補助金を出す条件を付け

る）など

40 施設 ともだ保育所
園の規模により施設の面積などは決まっているのですか。園児数に見合う

施設になるのですか。

園児数により基準があります。言い方をかえると、面積により受け入れ人数が決

まる基準になります。基準以上に園児数が多ければ、増築・部屋割りの変更など

も必要になります。

41 施設 ともだ保育所
現在でもあやま保育所は狭いと聞いていますが。 スペースが足りない状況が短期間であれば臨時的という事ですが、長期間に及ぶ

場合は、定員数を変更したり、部屋割りを変えて対応しています。

42 施設 ともだ保育所

３園統合する場合中規模園となり、あやま保育所の改修工事が必要と考え

られます。工事期間中の保育はどうするのですか。

改修工事中に現在の園が使用できない場合の例として、２例あげますと

1）いなこ保育園（依那古保育園と依那古第２保育園統合）　依那古保育所を解

体、その場に新築の間、依那古第２保育所の園舎を仮園舎として使用

2）みどり第２保育園（その場に改築）　閉校した旧長田小学校を仮園舎として

使用

43 施設 ともだ保育所
保護者があやま保育所の建て替えを希望すれば、事業者は受け入れるので

すか。

第１期にあやま保育所を入れている理由は、「園舎をこのまま使える」という市

の考えで進めています。現段階では阿山地区の保育所を新築して民営化しようと

は考えていません。
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44 施設 ともだ保育所

あやま保育所の増築もないのですか。 統合のタイミングにより、子どもの数が今のあやま保育所の建物の適正規模を超

え、さらにもう数年見据えると増築はやむを得ないかもしれません。今後の課題

の一つですが、基本的にはあやま保育所の今ある園舎をそのまま使いたいと考え

ています。

45 施設 ともだ保育所

保育施設の建て替えの期間の基準を教えてください。（あやま保育所築26

年）

現在、公共施設の長寿命化を国の主導で考えています。定期改修をしながら、長

く建物を使っていこうというのが国の方針です。

また、あやま保育所は、建設当時お金を借りて作っていますので、その関係から

も使用年数が定められています。それよりも短く壊してしまうと、返済の問題も

ありますので、40年程度は当初の用途で使えればと考えています。

46 施設 ともだ保育所

2025年には阿山地区の利用児童数170人が見込まれるとなってまいす。民

営化とともに増築が必要と思われますが、間に合うのですか。

資産や財政的なことを考えると、民営化してから増築、改築するほうが国の支援

も受けられ財源の確保が有利と考えます。みなさんのご意見を伺いながら、2025

年を目途にきちんとした方針、今後の阿山地区の保育所の在り方の答えを出した

いと思います。

47 施設 青山自治協
施設の所有者、土地の所有者はどうなりますか。 施設の所有は民営化した事業者に譲渡を基本とします。これまでの例ですと、土

地は無償貸与です。（府中保育園・いなこ保育園）
48 施設 大山田自治協 事業者は今ある施設をいくらで買うのですか。 これまでの例では、土地は市の所有、建物は無償譲渡でした。
49 施設 大山田自治協 老朽化している施設は、市が直してから民営化するのですか。 民営化したうえで、補助金を使い改修したい考えです。

50 施設
Web

たまたき保育所

あやま保育所に統合した時、人数が増えるなら駐車場も広くしてほしいで

す。時間帯がかぶる時、かなり混み合って入れてません。

あやま保育所の駐車場については、現状からも園庭の確保が優先と考え、拡張は

困難です。保護者の方のご協力をいただき引き続き運用をお願いしたいと思いま

すが、場合によっては園舎北側の職員駐車場又は阿山支所敷地内の利活用なども

検討したいと思います。

51 施設
Web

たまたき保育所

駐車場大丈夫ですか？重なる時間帯は渋滞してますよ。前に河合診療所な

ど移りましたが、安全面大丈夫ですか？交通量増えますよ。全て考えて、

閉所や統合考えてはるんですよね？

あやま保育所の駐車場については、現状からも園庭の確保が優先と考え、拡張は

困難です。保護者の方のご協力をいただき引き続き運用をお願いしたいと思いま

すが、場合によっては園舎北側の職員駐車場又は阿山支所敷地内の利活用なども

検討したいと思います。また、その際には横断歩道の設置が必要です。安全を確

保するとともに、親子で交通安全を考え実践する場にもなるのではないかと考え

ます。

52 小規模園 ともだ保育所
民営化後は小規模園もあり得るのですか。 必ずしも小学校区に対して１園とできない地域もあるかとは思いますが、市とし

ては基本として阿山小学校区は１園でと考えています。

53 少子化 大山田保育園

資料に子どもが減少している現状が載っていました。子どもが減る状況

で、また、３歳未満の待機児童が１桁という現況で保育士の配置換えが必

要なのですか。民営化しなくても保育士は足りているのではないですか。

現状として、住まいや通勤の都合から特定の園に希望が集中していることや、０

～２歳児は入園希望の半数しか受け入れが出来ておらず、ニーズに対応しきれて

いません。アンケートなどからも０～２歳児の入園希望は増えてきています。そ

の受入れをするために、保育士を確保していく必要がある状況です。

54 少子化 大山田保育園

小学校区を第一に保育エリアの設定を考えていると思いますが、子どもた

ちの数も年々減少しています。将来、もし大山田から小学校、中学校がな

くなる場合でも、大山田には保育園が必要です。民間が運営して、どこか

と統合することはないのですか。

この計画は10年の計画です。今後、仮に学校が何年か後に統合されたとしても、

一旦この５年間の中で民営化されれば、いきなり次の校区と統合するという予定

はありません。

55 少子化 大山田自治協
これから少子化に向かう中で、民営化して運営は成り立つのですか。 民営では、運営費も定員数に応じた国・県・市の補助金が出ますので運営可能と

考えます。

56 情報提供 大山田保育園
公立と私立、保育園と幼稚園の違いがあまり認知されていないと思いま

す。各園の特色などを打ち出し、親が選びやすいような情報提供の充実を

今後も一層図っていただいたと思います。

公立保育所も含め私立保育所と協力しながらわかりやすい情報提供に努めます。

57 情報提供 さくら保育園 民営化計画の広報周知の方法は？ 保護者には園を通じて説明動画の案内を通知します。

58 情報提供 大山田保育園
民営化すると、事業者が特色をもった保育をすると思います。保育の募

集、申込みは10月からですが、事業所の特色もわからない段階で移行期間

という形で申し込みをしなければならないのですね。

スケジュール的には決定した段階から移行期間が始まります。保育所選びの10月

までに事業者が園の特色をきちんと広報できるように注視していきます。
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民営化計画策定に係る説明会等に寄せられた意見・質問一覧

NO 区分 場所又は利用先 質問（Webは基本的に原文のまま掲載） 回答

59 情報提供 大山田保育園

10月には次年度の保育園の申し込みが始まりますが、保育園選定のために

も10月までに民営化後の各園の特色を提示していただけますか。

10月の入所申込みまでに、情報が全保護者や、保育園の利用を考えている皆さん

に行き届くことはとても重要なことだと考えます。一方、市の行う保育所の紹介

は、全園統一した情報提供を行う必要があります。新しい事業者の特色アピール

は、各事業者に積極的に行うように投げかけたいと思います。
60 説明会 さくら保育園 来年以降入園する方にも説明はありますか。 その都度、説明をいたします。

61 説明会 ともだ保育所
自治協への説明は、自治協が集まっている所でするのですか。保護者でも

ない人が賛同すると、保護者の意見が届くか心配です。

地域に説明をして理解をいただくことは大事なことと思っています。具体的には

７月末に阿山の４自治協に説明をさせていただきます。仮にそこで同意をいただ

いても、その同意だけで進める事はありません。

62 説明会 青山自治協

さくら保育園の保護者と懇談会をしたそうですが、その様子を聞きたいで

す。

コロナ過の影響もあり、７月８日に育友会役員４名の方に説明をさせていただき

ました。民営化までのスケジュール、保育料について、すでに統合・民営化した

いなこ保育園の不都合や保護者の声などに質問をいただきました。今後も市から

は情報提供をし、双方で検討を重ねていくことになっております。

63 説明会 大山田自治協
保護者の説明会で出た意見を教えてください。 賛否の意見はいただいておりませんが、どう変化するかについて質問・意見が集

中しました。

64 説明会 大山田保育園

今後の説明会では、何の説明をするのですか。 大山田保育園を民営化した場合の話をもっと具体的にしたいと考えています。ま

た、あやま保育所、さくら保育園、インターネットでも寄せられた質問や意見等

も紹介しながら、少しでも疑問点や不安感を解消できるような協議を重ねたいと

考えています。

65 説明会 大山田保育園
民営化の具体的な説明はいつぐらいを考えていますか。 ８月からYouTubeで動画を流しており、同時に意見や質問を募集しています。そ

れを９月に市で集計し、10月以降に３園で説明を考えています。

66 説明会 大山田保育園
次回10月以降の説明会は、全保護者さんを対象にするのですか。 今のコロナの現状であれば、全保護者は困難になるかもしれません。その時点で

改めて連絡いたします。

67 その他
Web

西柘植保育園

時事ネタの悲劇の通園バス置き去り事故の被害者の子どもに先ずは合掌さ

せていただきます。??この事故を起こした園と過去に起きた福岡の園はど

ちらも公立ではありません。民間に任せたから責任はないとでも思ってん

のかな？そんな考えの人達は、今すぐ地方自治から手を引いてください。

保育園民営化に反対します。

大人の不注意による事故で子どもが犠牲になることはあってはなりません。それ

は、公立や私立の区別によらず発生するものでもなく、私立で発生したからと

いって、行政に全く責任がないとは考えていません。行政が率先して情報の発

信、適切な指導を行うことにより、痛ましい事故を防げることはあり、行政が責

任をもって、公立・私立に関わらず行っていかなければなりません。

68 中規模園 ともだ保育所

なぜ基準が110人なのですか。小規模の園が良く、現在ともだ保育所に預

けています。小規模の方が先生の目が届くように思います。

保育指針に集団保育の考え方があります。

「集団保育により児童個々の自立を図る」という保育の重要な役割や同年齢ごと

のクラス編成を図るため、中規模園（110人以上）の施設規模を原則と考えま

す。

69 中規模園 ともだ保育所
伊賀市の保育園の半数は民営化しているそうですが、全て中規模園です

か。

中規模園、小規模園があります。現在は私立の園は上野地区だけですが、少子化

で園児数が減っているところもあります。

70 中規模園 大山田自治協
中規模園の基準の110人ですが、現時点での110人ですか、将来も110人い

なければなりませんか。

子どもの数は減少し、大山田でも2016年からの10年間で半減しています。さらに

10年後には100人を切ることが見込まれます。計画を作った時点で110人、１学年

２クラスを基本に考えています。

71 デメリット 大山田保育園
民営化をすることによって、延長保育や休日保育がなくなるなど、様々な

ことで仕事に影響が出ないか心配です。

民営化には特別保育の充実を考えています。現状のサービスより落とすことは考

えていません。

72 統廃合 あやま保育所
あやま、ともだ、たまたきは個別に民営化するのですか。それとも合併す

るのですか。

小学校区を基本とする計画ですので、１ヵ所という事を目標としますが、順序な

どは検討段階です。

73 統廃合 ともだ保育所
統合と民営化は別と考えたほうがいいですか。それとも統合は決まってい

るのですか。

統合と民営化は別の問題です。ですが、小学校区に１園ということと、子どもの

成長を促す上でも110人以上の中規模園を目指しています。

74 統廃合 ともだ保育所
統合せずに、ともだ保育園をこのまま民営化する案はあるのですか。 小規模園、中規模園それぞれに良さがあり、小規模を特徴として運営を考える業

者が出てくるかもしれませんが、現段階では中規模園であっても、一人ひとりの

保育に向き合う環境を大切にし、民営化を進めたいと考えています。
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75 統廃合 ともだ保育所
ともだ地区の移住者もともだ保育所を利用していますが、保育園がなくな

ると新たな移住者が来るか心配です。

移住される方が何を求めて移住をするのかはそれぞれです。移住者が何を選ぶか

になると思いますが、市は身近な保育園というのは、通園に10ｋｍ・車で20分以

内の範囲を考えています。

76 統廃合 阿山自治協
2025年までに、ともだ保育所、たまたき保育所をあやま保育所に統廃合

し、同時に民営化する計画ですか。

統合は民営化の中で考えていきたいと思っています。たまたき保育所は園児20人

を切る状況ですので閉園ということもあります。市としては民営化して統合した

いと考えています。

77 統廃合 阿山自治協

あやま保育所にともだ、たまたきを統合してから民営化するのですか。 ３園を統合するには、施設の増築などをしないと定員的に厳しい現状です。施設

整備を全て市が行うのと、民営化後に補助金を利用するのと、複数の方法が考え

られます。地域の意見も聞きながら、一番いい方法を模索したいと考えていま

す。一方で、20人を切る保育所は、以前から閉園の対象としており、たまたき保

育所は、すでに31年度から４年ほど20人を切っている状況です。ともだ保育所

は、近年急激に減少し、今年度は21人とギリギリのラインです。市としては、民

営化の計画も同時に進めながら、閉園も先に考えるべきかということも考えてい

ます。

78 統廃合
Web

たまたき保育所

統合するのであれば、これから使う場所の整備等全て行なってからスター

トしてほしいです。と言うより、コロナ禍で園児の人数を集めて密にして

大丈夫ですか？

今、働いてる先生方・園児の声をちゃんと聞いてほしいです。1番大事な

のは現場の声だと思います。

統廃合を行う場合は、子どもや地域の活動に悪影響が生じないよう配慮し、説明

を行い合意の下で行うことが必要と考えます。

79 統廃合
Web

柘植保育園

民営化により、統合や閉園の計画もありますが、それらの地域の園を利用

している親子からすれば、今より遠い地域まで行かなければ保育園を利用

できなくなる可能性があるということなのでしょうか?

統廃合については、児童数の状況やこれからの予測を勘案し、整備等にあたって

は中規模園（110人以上）の施設規模を原則とし、通園距離・時間は、自動車で

概ね片道20分（10㎞）以下となるよう考慮して小学校区内に設定できるよう検討

します。

80 統廃合
Web

たまたき保育所

なぜ、人数が少なくても…たまたき保育所に選ぶのか？家から近い。園

児・親・先生の距離が近い。先生の目が行き届いている。自分の子ども

は、今は少ない人数で学んだ方が良いと思うから。感染症(風邪やコロナ

など色々)が流行った時のリスク。色々な事を考えて選んでいます。

正直、ともだ・たまたき…統合したくない。大勢いるとこに入れたくな

いって声たくさん聞きますよ。昔は、大勢いる保育でしたけど…今、保護

者が望んでる保育は違うのではないですか？

小規模園による保育にも様々なメリットがあると考えます。この民営化計画にお

いては、子どもの集団活動や各年齢の発達段階に応じた保育を保障できるよう

に、同年齢ごとのクラス編成ができるような体制づくりを目的としています。

平成30年に行った小学校就学前の児童を持つ保護者へのニーズ調査でも、50人以

上の保育所を望む保護者が50％を超え、保育内容のメリットを複数感じていただ

けるのも50人以上の保育所が多数です。子ども・子育て会議からの「保育所

（園）のあり方に関する提言」も踏まえ、同年齢ごとのクラス編成が出来る規模

を勘案し、中規模園（110人以上）の施設規模を原則とし、地域性に応じては最

小基準の小規模園（55人以上）、最大基準の大規模園（200人程度）とする計画

としています。

81 入所調整 あやま保育所
民営化すると、未満児の受け入れの数は増えるのですか。希望者が全員入

れるのですか。

事業者を選定する中で、保育士を確保できる、未満児の保育もしっかりできると

ころを選んでいきたいと思います。

82 入所調整 あやま保育所
すでに民営化したいなこ保育園では未満児の受け入れは増えたのですか。 現状いなこ保育園の中では、０～２歳児が溢れているという状況ではありません

でした。また、事業所公募の条件に、今後の検討で得る地域のニーズを入れてい

きます。（例：未満児の受け入れを多くする、等）

83 入所調整 大山田保育園

保育園の申し込みをする際に、３番目まで希望園を出しますが、希望者が

集中すると希望園に入れないかもしれません。すると、住まいや職場から

離れた園に行かなければならない、また、毎年園が変わる事があると、仕

事にも影響が出てきます。その辺はどう考えていますか。

入所調整は民営化しても、今までと同じく伊賀市でいたします。働き方、勤め先

などを総合して、今まで同様、調整させていただきます。
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84 入所調整 大山田保育園

特色を基に園を選んでも、入園希望者が多いと入れないこともあります

ね。

現状も一緒ですが、保育園の規模や、保育士の数で定員は決まってきます。現状

ですと３歳以上は、小学校区の繋ぎということもあり、ほぼ小学校区の保育所に

通っています。ただし、３歳未満児は、定員の枠もあり、保護者の就労状況や家

庭の事情により決めさせていただいています。また、希望する園に入れなくて

も、何回か面談、聞き取りをしながら、一番いい条件をお互いで模索していく方

法を取ってます。

85 入所調整
Web

たまたき保育所

阿山は、あやま保育所一か所になるみたいですが統合になった時に、今た

またき保育所・ともだ保育所に通ってる園児は確実にあやま保育所に入園

できるのですか？入園できず、校区外の遠い保育所に行く事にはならない

ですか？そうなるのであれば、あやま保育所の園舎を建て直して確実に入

園できるようにしてほしいです。皆んな、職場が上野方面ではありませ

ん。槇山、玉滝なら、滋賀に勤務する方もいます。統合をきっかけに、送

迎する親の負担が増えないようにしてほしいです。

保育所の入所決定については、小学校との連携がとれるよう、小学校区を第一に

考慮し、通園距離・時間は、自動車で概ね片道20分（10㎞）以下となるよう配慮

して入所調整を行います。統廃合のタイミングについても、小学校区内の入所を

希望する児童が入所できないような状況下では統廃合を行うべきではないと考え

ます。

86 入所調整
Web

たまたき保育所

あやま一箇所になって、たまたきやともだの園児は確実に入園出来るんで

すか？その他の保育園に行けとなりませんか？そうなった場合、距離・時

間…めっちゃかかります。親への負担は凄いです。

保育所の入所決定については、小学校区を第一に考慮し入所調整を行います。小

学校区内の入所を希望する児童が入所できないような状況下では統廃合を行うべ

きではないと考えます。

87 認定こども園 青山自治協
民営化計画にこども園はないのですか。 必要に応じて認定こども園も考えていきます。今回の計画とは別に公立の桃青の

丘幼稚園を認定こども園化ということも検討します。

88 避難所機能 ともだ保育所
有事の事を考えると分散している方が良いように思います。避難所の機能

も果たせます。

仮に保育所が閉園をしたとしても引き続き避難所として活用することは可能で

す。

89 避難所機能
Web

たまたき保育所

玉滝・鞆田の小学校・保育所がなくなった時、避難場所として使えるので

しょうか？これは、必ず住民全員に分かるように書面などでお知らせして

ほしいです。

現在、旧鞆田・旧玉滝小学校は拠点避難所として、ともだ・たまたき保育所は指

定避難所として指定されていますので、統廃合に関わらず指定避難所としての活

用できるよう施設の維持は必要と考えます。

90 避難所機能
Web

たまたき保育所

閉所した後の保育園は、避難所として使えるんですか？ 現在、旧鞆田・旧玉滝小学校は拠点避難所として、ともだ・たまたき保育所は指

定避難所として指定されていますので、統廃合に関わらず指定避難所としての活

用できるよう施設の維持は必要と考えます。
91 保育士 大山田保育園 民営化を行うことで、十分に保育士を確保できるのですか。 民営化した事業所で必要数を確保していただきます。

92 保育士 大山田保育園
民営化後、利用者が増える場合、保育士が不足すると大変です。十分な保

育環境が行き渡るだけの保育士を確保できますか。

国の基準において保育士の数は最低限決まっています。必ず国の基準以上の保育

士の確保を条件に進みますので、保育士の確保が不十分・不透明の中ではプロ

ポーザルに参加できません。

93 保育士 あやま保育所
民営化により事業者が保育園を経営すると、保育士の異動はないのです

か。

そのようになるかもしれませんが、一つの事業者が複数の園を持つ場合は、保育

士の異動がある状況が生まれると考えます。
94 保育士 あやま保育所 民営化後は公立保育園の保育士の行先はどうなるのですか。 他の公立保育所や子育て事業を行う所属への異動となります。
95 保育士 ともだ保育所 民営化後の保育士の確保はどうするのですか。 事業者が保育士を確保したうえで運営をします。

96 保育士 ともだ保育所

民営化後は現在の公立園の保育士はどうなるのですか。 本人の希望で公立から民間の新しい保育園に移る保育士もいるかもしれません

が、いきなり雇用を切るような事はありません。他の保育所に異動となります。

また、子育て支援の場や支援センターなど保育士が必要な場は何カ所かあります

ので、そちらに配置をしていくことも考えています。

97 保育士 ともだ保育所
現在、保育士が園の規模を理由に退職する事はありますか。（園児が多す

ぎる事を理由として等）

事情があり辞める方はいますが、極力苦しい状況にならないように、心も体も元

気にお勤めいただきたいという配慮は行っています。

98 保育士 たまたき保育所

保育士の人数は、公立では何歳児は何人と決まっていますが、私立も同じ

ですか。

国の基準があり、公立、私立とも同じです。０歳児は１人の保育士で園児3人ま

で、１、２歳児になりますと６人まで、３歳児になれば20人、４、５歳児は30人

です。
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民営化計画策定に係る説明会等に寄せられた意見・質問一覧

NO 区分 場所又は利用先 質問（Webは基本的に原文のまま掲載） 回答

99 保育士 たまたき保育所
保育士は保育の質・内容に大きく関係すると思います。私立になると各事

業所が保育士の採用をしますが、保育士の偏りが生まれないか心配です。

（若い、ベテラン、パートなど）

民営化を進める段階では、プロポーザル方式で募集をし、事業者の選定をしま

す。その時点で保育士の確保をしっかりできる事業者を選定していきたいと思っ

ております。

100 保育士 青山自治協

名張市では民営化に関して、父兄よりも職員、保育士さんと市当局の調整

が大変だったと聞いています。資料には保育士は全部入れ替わるようにあ

ります。保育士の身分保障、給料が下がるなどの問題はありませんか。

保育士には正職員と会計年度任用職員（非常勤職員）がいます。

正職員は市の職員ですので、民営化後の職員の配置替えで他の保育園等に配属し

ます。また、計画は全園民営化ですが、公立保育園の果たす役割（障がい児対

応、遠隔地対応）もあり公立保育園も残るところがあると考えています。

名張市の民営化では、非常勤職員を新たな民間事業者に紹介をし、保育士を募っ

たということは聞いています。

101 保育士 青山自治協

名張市では法人の正職員として募集したのですか。 正職員として雇用するため一定の希望者を募ったと聞いています。

名張市ですと順次民営化し、現在公立は４園になっています。その間、民間の正

職員の割合を増やしながら調整していたと聞いています。伊賀市におきまして

も、計画が進むにつれて対応してくことになります。

102 保育士 大山田自治協
民営化後の保育士の確保は出来るのですか。 プロポーザル審査において、事業者が保育士を確保したうえで運営をできるか見

極めていきたいと思います。

103 保育士 大山田自治協
民営化後の保育士の待遇は保障されるのですか。 正職員は市の職員ですので残ります。また、10年前の名張市の民営化では、会計

年度職員に新たな民営化保育所に行っていただく手立てを取ったと聞いており、

一案として考えています。

104 保育士 大山田自治協
廃止した支所の職員の例を考えると、民営化後は正職員の保育士は保障さ

れても、会計年度職員の待遇が気になります。

現在は３歳未満児の保育ニーズが大変増えています。基準は０歳児では園児３人

に１人の保育士が必要です。今後は３歳未満児を受け入れていくための保育士は

かなり増えていくと考えられます。

105 保育士 大山田保育園

民営化後は、保育士の確保が出来るのですか。また、安全に安心して預け

ることができるのか、事故の場合のことも考えていますか。

選定にあたり、十分に保育実績のある事業者を条件にする予定です。例えば、あ

る人数以上の定員を持った保育施設を、何園以上を何年運営してるなどの、安定

した事業運営ができる事業者を応募要件するなどです。保育士の確保についても

十分に実績があるところを要件として募集する予定です。

106 保育士 大山田保育園

民営化になったら保育士はどうなるのですか。 全員が民間事業者の保育士に入れ替わります。

民営化後は数カ月移行期間を設けます。数カ月公立の保育士が、民営化保育園に

行き、共同保育をする期間を設けます。子どもたちが慣れていく中で日数を減ら

し、徐々に移行していくという期間を作り、その中で保護者とのつながりも引継

ぎをしながら、移行していきたいと考えます。

107 保育士 大山田保育園
今までの保育士はどこに行くのですか。 正職員の保育士は異動になります。会計年度職員は、同様に異動となるかそのま

ま民営化された保育園に正規職員として勤めるなど様々です。

108 保育士 大山田保育園
公立と民間の保育士が行き来はないのですか。違いは何ですか。 公立の保育士は正規の職員と会計年度任用職員（非常勤職員）がいます。正規職

員は市の職員です。民営化後は運営主体が違いますので、保育士の雇用主が別々

ということになります。

109 保育士
Web

希望ヶ丘保育園

甲賀市の民営化された保育園で働いていますが、保育士が集まらず常に募

集をかけて無資格の保育補助で回している状態で保育士や保育の質は間違

いなく落ちたと思います。公立・私立の保育士の賃金格差が大きく離職率

も高いので持続可能な保育園運営にはならないと思います。市の一方的な

民営化はいいというPRに本当にあきれました。民営化は中止してくださ

い。

公立私立に関わらず、保育士確保は少子化の影響もあり、その不足が問題となっ

ています。民営化の事業者選定の際には、保育士の処遇改善や確保策の提案をさ

せ、しっかりと見極められる選定方法を検討したいと思います。

110 保育内容 大山田保育園

民営化することでより高い保育の質が望めるということですが、具体的に

より高い保育の質とは何でしょうか。

保育の内容というのは、保育指針に定められたものを基にしており、公立も私立

も基本的には変わりありません。ただ、公立は基本一律ですが、民営化すると、

園により何か特色をもたせたり、特化させることも可能です。例えば、サービス

の部分に関しては補助を活用し、半日の土曜保育が一日になる、休日保育が実施

されるなどです。そういう面も保育の質と考えております。
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民営化計画策定に係る説明会等に寄せられた意見・質問一覧

NO 区分 場所又は利用先 質問（Webは基本的に原文のまま掲載） 回答

111 保育内容 大山田自治協
保育施設毎に事業者が違うと、保育の内容や考え方が違ってくるのではあ

りませんか。

国全体で保育の基本方針、保育指針というのがありますので、保育の質が下がる

ことは基本的にはないと考えます。加えてプロポーサル、選定していく中で、条

件に市の方針も含めますので、保育の質が下がることはないと考えます。
112 保育料 大山田保育園 民営化にしたら保育料は上がるのですか。 保育料は公立であっても私立であっても同じです。
113 保育料 あやま保育所 民営化により保育料は変わりますか。 保育料は同じです。
114 保育料 ともだ保育所 民営化すると保育料は変わるのですか。 伊賀市で定めた保育料が基となりますので、変わりません。
115 保護者の声 さくら保育園 民営化により保護者の負担が増えた事はありますか。 現在のところ、保護者から民営化になって困っているという声はありません。

116 保護者の声 ともだ保育所
私立保育園の保育士や保護者の声は市に届いているのですか。 市内の保育所の入所調整はすべて市で行っていることから、私立の保育所に通う

保護者へ聞き取りなどの場も多くあります。また、保育士同士の共同の研修の場

を設けるなど連携に努めています。

117 保護者の声 ともだ保育所
今までのことですが、地域のネットワーク会議などで役員の声だけで進め

ると、実情と全然違うように進んでいくことがありました。当事者でもそ

れぞれ状況が違うので声を聴いてほしいと思います。

地区の役員、あるいは来ている方だけではなく、広く保護者の方のご意見をいた

だきたいと思います。

118 保護者の声 大山田保育園
YouTubeでの意見や質問は、どこの園についてのことなのかわかります

か。園毎の保護者の不安や質問が何か教えていただけますか。

入力の際に、どこの保育園を利用しているかを書く欄がありますので、ぜひそこ

に記入してください。

119 民営化計画 大山田保育園
伊賀市の全部の保育園を民営化しようという計画なのですか。 全園対象ですが、セーフティネットとして公立保育園の果たす役割（年度途中の

入所・特別保育の受け入れなど）がありますので、全ての園を民営化できないこ

とも想定しています。

120 民営化計画 大山田保育園
特色のある園で保護者のニーズにあった園を選べるようになるという話で

したが、基本的に小学校区、中学校区の保育所を選ぶと思います。民営化

されても大山田の保育園は残るということですか。

大山田保育園については今後も必要と考えます。ただ、現状として50人しかいな

いのであれば先を考える必要があります。５年後10年後にじり貧になる数字が出

ている所は統合も考えるところです。

121 民営化計画 あやま保育所
いつから民営化するのですか。 地域や保護者の皆様に説明をし、問題があれば協議し、ご理解を得たところから

2025年までに民営化を進めます。

122 民営化計画 ともだ保育所

民営化計画第１期の大山田、さくら、あやま、ともだ、たまたきはどのよ

うに決めたのですか。

望ましい保育所の在り方は、110人以上の規模を基本としています。また、施設

がさほど古くないのは大山田保育園、さくら保育園、あやま保育所で、３園とも

園児が100人以上います。

また、小学校区を第1に保育提供エリアを考えますので、阿山小学校区に保育所

は３園あります。そこであやま保育所の民営化の検討に伴い、ともだ、たまたき

も同様に、小学校区エリア設定も含め一緒に検討するということでこの５園と

なっています。

123 民営化計画 ともだ保育所
民営化の10年計画を具体的に教えてください。 第１期が今年度から2025年までで、2025年までに５園（大山田、さくら、あや

ま、ともだ、たまたき）を民営化できるところから進めます。

第２期は2026年から2030年で、残りの園が対象です。
124 民営化計画 ともだ保育所 2025年までですと、３年で民営化するのですか。 出てくる課題を解決できるようであれば、2025年までにと計画しています。
125 民営化計画 青山自治協 さくら保育園は単独で民営化するのですか。 単独で民営化を検討します。

126 民営化計画 大山田自治協
大山田保育園の民営化はいつからですか。 2021年から10年間の計画で、大山田保育園は2025年までに民営化を終えたいと考

えています。

127 民営化計画 大山田自治協

計画を第1期、第2期に分けるのはどうしてですか。一度に進めれば良いの

ではありませんか。

計画的に民営化をしていく上で、一斉に民営化はできないために優先順位をつけ

ています。中規模園、110人以上を確保し民営化を図っていく中で、大山田保育

園は110人以上園児がいます。小学校区を基本とすることからも大山田保育園は

第１期になっています。

128 民営化計画 大山田自治協
公設民営という考えはありませんか。 民間事業者による柔軟な運営、自主性、経営の継続性、安定性、財政や人的効果

などを考慮し、私立保育所として設置主体も運営主体も民間事業者に移行する

「民設民営方式」と考えます。

9



民営化計画策定に係る説明会等に寄せられた意見・質問一覧
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129 民営化計画 大山田自治協

大山田保育園が第１期なのはなぜですか。もっと古い保育園からしたらよ

いのではありませんか。

園の規模を110名を基準とする中で大山田保育園は既に110名を確保していますの

で、今後統合という面を省けます。園児数を確保できれば民営化後の安定した経

営もできます。また、小学校区で１園残す考えがあります。一方、統廃合を伴う

保育園は課題が多いです。状況が整っているところから進める計画です。

130 民営化計画 大山田自治協
民営化を目指しても、全てを民営化できるのですか。 計画は全園民営化ですが、公立保育園の果たす役割（障がい児対応、遠隔地対

応）もあり公立保育園も残るところがあると考えます。

131 民営化計画 大山田自治協
今後も無償譲渡で民営化を進めるのですか。 民営化後の安定的な運営を継続させるために、土地の無償貸借、建物・備品の無

償譲渡を基本とします。

132 民営化計画 阿山自治協

民営化はいつからですか。 第１期が2022年から2025年までに５園（大山田、さくら、あやま、ともだ、たま

たき）を民営化の検討しています。第２期は2026年から2030年で、残りの園が対

象です。

133 民営化計画 阿山自治協
民営化するのは決定ですか。反対があれば民営化しないのですか。 保護者や地域の方のご意見をいただきながら、民営化を基本に進めさせていただ

きます。

134 民営化計画 阿山自治協
これまでの事を顧みても、住民の意見を聞くと言いながら、聞き入れられ

ない。方針としてすでに決まっているのではありませんか。

市では計画として進めたいと考えています。その過程で、皆様からご意見をいた

だき、取り入れたいと考えています。
135 民営化計画 阿山自治協 民営化して新たにスタートできるのはいつですか。 25年までにと考えています。
136 民営化計画 大山田保育園 第１期の３園で民営化の順番は決まっていますか。 順番が決まっているわけではありません。

137 民営化計画 大山田保育園

大山田保育園もさくら保育園も大きい保育園から民営化計画が進むようで

すが、小規模やこれからも減少するような傾向の保育園はどこかと統合し

て民営化するのですか。

第１期には、大山田保育園、さくら保育園、あやま保育所、ともだ保育所、たま

たき保育所が計画に入っています。後の２園は、園児数が20人少々という小規模

園ですが、市としては、民営化は中規模園と考えております。保育提供エリアは

阿山地区の小学校区で考えており、あやま保育所という中規模保育所へともだ、

たまたきの統合も含めて検討を考えています。第２期では残り上野、島ヶ原、い

がまちが対象です。小学校区を基準に考えている点もあり、例えばいがまちです

と、校区再編は不透明の状況であり、島ヶ原は、校区は整っていますが、園の規

模等もあり、第２期で民営化や統合を検討していきたいと考えております。

138 民営化計画 大山田保育園 民営化は決まっているのですか。 基本的には民営化に向けて進めたいというのが市のスタンスです。

139 民営化計画 大山田保育園
今年1年かけて大山田保育園の要望や思いを育友会で集約し、早かったら

次年度の選定委員会へ持っていくということですね。もし、意見がない場

合は、市の最低基準の条件だけになるということでしょうか。

そうです。

140 民営化計画
Web

柘植保育園

限られた財政の中で市政を考えていくのは本当に大変なことと素人ながら

思います。しかし、子どもたちのことは市として優先的に取り組むことの

ひとつと思います。老朽化している園の補修(耐震など安全性に関する最

低限のこと)に市の財政を優先的に使うことは難しいのでしょうか?公立で

あっても、私立であっても子どもたちのことを第一に考えた保育を大切に

することには変わりないと思いますが、しっかりと親、そして市民の立場

でこのテーマを考えていきたいと思っています。どうぞよろしくお願い致

します。

公立保育所（園）の民営化は、公立保育所（園）における課題解決と市全体の子

育て支援充実のための手法で、子どもたちが安全で安心な保育環境で過ごせるよ

うに整備を行うことや私立保育所（園）への支援充実など、民営化により生み出

される財源による「子育て施策」を順次進めることができると考えます。

141 民営化計画
Web

大山田保育園

現状の保育で満足している 先生が一気に入れ替わる事への不安 民営化に

反対です。

公立から私立になることで保育士等の交代が生じ、保護者や児童への影響は懸念

されます。対応方法として、移行準備期間を十分に確保し、引継ぎ、共同保育を

行うことで保護者や児童の不安を解消に努めます。

142 民営化計画
Web

しろなみ保育所

早く進めてください。

ただの変化を嫌うだけの反対派に負けないで推し進めてほしいものです。

民営化計画並びに子ども・子育て支援事業計画に基づき、子どもや地域の活動に

悪影響が生じないよう配慮し、説明を行い合意の下で推進していきたいと思いま

す。

10



民営化計画策定に係る説明会等に寄せられた意見・質問一覧

NO 区分 場所又は利用先 質問（Webは基本的に原文のまま掲載） 回答

143 民営化計画
Web

西柘植保育園

https://www.facebook.com/keiko.kamichika/videos/463145942384281/

これを見てすぐに明石市を視察してください。伊賀市長と伊賀市議会議員

と伊賀市役所職員。保育所民営化だと??笑止千万??役所がやるべき事をコ

スト削減のために切り捨てだと??そんな知恵しか出てこない公人こそ斬り

捨て御免じゃあ??世は同一労働同一賃金とも言われとることにも逆行した

形。

人口減少、少子高齢化、財政縮小といった課題のなかで、行政が担うべきサービ

ス等の質を維持するために、市が直接実施しているものについて、民間でできる

ことは民間に委ねるものとし、市民サービスの向上を図ることが重要として行政

改革を進めています。

144 民営化計画

Web

今後保育所の利

用を考えている

保育園を市で持ちたくないために、民営化すればバラ色のような説明は無

責任で市民をバカにしています。意図的な金額ではなく財政面含めて説明

をやり直してください。

第１期計画の各保育所において、計画の策定について説明会をさせていただきま

したが、実際の推進には改めてそれぞれの保育所に応じた保護者向けの説明・検

討会を開催したいと考えています。

145 民営化計画
Web

たまたき保育所

この計画は、今するべき事なんでしょうか？園児の人数が減少→閉所。役

所の皆さん、簡単に行おうとされてませんか？一度目の話の時に、あまり

意見がなかったから…保護者は特に閉所について何も思ってないと思われ

てるかもしれませんが…その考え方やめて下さい。

後、YouTubeは聴かせてもらいましたが、何も感じられず途中で切りまし

た。きれいごとばかり並べて…。閉所や統合したいなら、ちゃんと腹わっ

て話しやんと納得できません。簡単に閉所だ！統合だ！言わないでほし

い。

平成27年策定の子ども・子育て支援事業計画において、民営化並びに再編整備の

推進は記載され、令和２年策定の第２期子ども・子育て支援事業計画においても

継続して記載されるなど、公立保育所の民営化や再編整備は、公立保育所におけ

る課題解決と市全体の子育て支援充実のための手法と位置付けており、昨年の10

月にそれらの具体的な実施のため、民営化計画が策定しました。また、民営化計

画の基となる「保育所のあり方に関する提言書」では、平成30年実施のニーズ調

査結果も踏まえ、規模・エリアの範囲・民営化について、有識者、保護者、所長

級保育士らで検討を重ねて作成されました。そして、第１期計画の各保育所にお

いて、計画策定の説明会をさせていただいた際には、実際の推進には改めて保護

者向けの説明・検討会を行うことの説明もさせていただいております。

146 民営化後の様子 さくら保育園

すでに依那古の保育園は民営化したようですが、1年経過して何がどう変

わったか教えてください。

公立の依那古保育所と依那古第２保育所を統合・民営化し、新たにいなこ保育園

を令和３年４月に開設しています。公立保育園では土曜日は半日保育ですが、1

日保育に拡充されました。また、新たな園を建てることにより、安心安全な環境

に変わっていく、低年齢の受入体制も整えられるというメリットがあります。ま

た、平成30年には私立の府中保育園を建て替えるにあたり、公立の佐那具保育所

を統合しました。広い園庭、駐車場の確保、完全給食を実施しています。延長保

育や、一時預かりの実施なども保護者の負担軽減につながっています。

147 民営化後の様子 あやま保育所

いなこ保育園で民営化後にデメリットの声やクレームは届いていますか。 いなこ保育園では聞いていません。

現在伊賀市には保育園は公立が14園、私立が13園あります。伊賀市では公立と私

立がともに方針を決め、その方針に基づき保育園の運営を行っていますので、両

者に大きな差はみられない現状です。
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